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Страна, народ России в подавляющем большинстве с большими 
радостью и гордостью отметили 70-летие Победы СССР над фашистской 
Германией. Именно так! Нашими врагами были фашистская Германия и 
милитаристская Япония.

Как готовились к Празднику? Вспомнили о ветеранах, вспомнили о 
больших жертвах. Появилось движение «Бессмертный полк» – яркий 
феномен общественной жизни страны, ставший костью в либеральном 
горле. Левые СМИ связали понятия Победы и Державы, Победы и 
Российской Империи.

Я прошел через военное детство, я видел гордых Победителей, многие 
из них были калеками (без рук, ног), но они чувствовали себя героями, 
гордились личной причастностью к Победе.

Но всем ли довольны ветераны, патриоты России? Как свидетельствует 
печать – есть горечь утраты памяти, есть горечь исторической ретуши над 
именами Победителей.

Много пишут и говорят о фанерой заслоненном Мавзолее. Именно к 
Мавзолею были брошены знамена разбитых фашистских дивизий (надо 
вспомнить картину художника М. Хмелько «Триумф победившей Родины». За фанерой не видно бюста Верховного 
главнокомандующего И. В. Сталина. Президент в своем выступлении не произнес ни одной фамилии маршалов. Как 
это Ледовое побоище без А. Невского, Куликово поле без Д. Донского, Отечественная война 1812 г. без М. Кутузова, 
Полтава без Петра I. Странно. А ратуем за историческую справедливость. У. Черчиль в 1943 г.: «Я встаю утром и 
молюсь, чтобы Сталин был жив, здоров. Только Сталин может спасти Мир».

Газеты справедливо говорят, что наши правители до сих пор не решаются признать роль вождя в нашей Победе. 
Разве Д. Медведев, бывший верховный главнокомандующий в войне 08.08.08 г., когда погибло много наших 
миротворцев, когда сутки не могли найти министра обороны Сердюкова (читайте генерала Л. Ивашова), может стать 
в ряд с Вождем? Представляются крайне некорректными слова В. В. Путина корреспонденту ТВ Брилёву о том, что 
дорога к Берлину была вымощена трупами наших солдат. Президент не должен так говорить о наших солдатах.

Празднование 70-летия Победы явилось актом большой воспитательной значимости. Надо только, чтобы 
интерес к истории, интерес к Нашей Победе был объективно изучен, осмыслен и сохранен в памяти последующих 
поколений.

Тема Победы над фашисткой Германией политически выгодна власти, т. к. она позволяет заслонить Победой в 
прошлом большие неудачи в настоящем: президентские программы не выполняются, спад промышленного 
производства, разгром Академии наук, напряженность международных отношений.

А шеренги нацпредателей? Пока это шеренги и они замечены президентом, но ведь без шлагбаумов их число 
может увеличиться, и люди, подобные Гозману Л. И К0, не сидят сложа руки…

Я призываю наших студентов побольше читать статьи, книги о войне, Победе, анализировать статистику (и не 
только) дел в стране, быть аналитиками.

Россия – Большая страна и этим Западу она не просто не нравится. Еще М. Лермонтов сказал: «Им завидна 
величья нашего заря». И стар, и млад должны изучать прошлое, ибо без прошлого, как заметил выдающийся историк 
В. Ключевский, нет будущего.
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День Победы уже прошел, но впереди еще одна знаменательная 
дата – 70-летие Парада Победы 1945 года на Красной площади. Да и 
вообще, стоит ли говорить о событиях только в юбилейные даты? Мы 
продолжаем наш рассказ о работниках радиофакультета, которые не 
понаслышке знают, что такое война.

Борис Дмитриевич Забегалов – доцент кафедры КТПП (бывшая КИТР), 
работал на нашем факультете с 1960 по 2011 год. До встречи с ним сложно 
было представить, что когда-нибудь получится увидеться с человеком, 
который шел в строю по Красной площади на Параде 1945 года. Но вот мы 
уже сидим в дирекции ИРИТ, перед нами разложены фотографии Парада и 
вырезки из газет.

В имении Бальмонта
Я родился в селе Ахпаевка Воротынского района. Оттуда родом был и 

мой отец. Детство отца выдалось трудным – семья жила бедно, зимой 
уезжали на низа Волги, собирали милостыню. Однажды какой-то хозяин 
приметил моего отца и взял к себе на работу. Задачей маленького мальчика 
Мити было развозить молоко, сидя за вожжами лошади. Как оказалось, его 
устроили батрачить в имение К. Бальмонта. Отец рассказывал, что однажды 
ему удалось видеть известного поэта, который приезжал из Петербурга.

Во время Великой Отечественной войны отец ушел добровольцем на фронт, участвовал в тяжелых боях подо 
Ржевом. В 1943 году при освобождении Ельни был тяжело ранен, награжден орденами Красной Звезды и 
Отечественной войны. После войны отец получил два высших образования, занимался преподавательской 
деятельностью.

Суворовское братство
Когда началась война, мне было 9 лет. Меня отправили подальше от города, в деревню к дедушке с бабушкой, где 

я помогал им по хозяйству и ходил в школу. В 1944 году в Горьком открылось Суворовское военное училище, и после 
пятого класса по совету отца я поступил туда в первый набор. В училище мы занимались военной и физической 
подготовкой, была и своя баскетбольная команда (лучшая в городе).
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Все мы ждали, когда закончится война, когда наши 
возьмут Берлин. И вот ярким солнечным утром майского 
дня нас разбудил дежурный офицер-воспитатель: 
«Ребята, война закончилась! Победа!» Сколько было 
радости, мы обнимались, смеялись и плакали. В этот 
день были отменены занятия, мы вышли в город на 
строевую прогулку.

Накануне Парада 1945 года
В конце мая в училище отобрали 210 суворовцев, в 

том числе и меня, для участия в Параде в Москве. 
После тренировок в Горьком, на санитарном поезде нас 
отправили в Москву. В поезде нас хорошо обслуживали 
и давали концерты.

В Москве нас вместе с курсантами трех других 
лучших училищ из Тулы, Орла и Калинина поселили в 
здании бывшей гостиницы на площади Коммуны рядом 
с театром Советской армии. Сейчас в этом месте стоит 
памятник Суворову, возможно, неслучайно. В войну в 
этом здании  располагался госпиталь, в одном крыле 
еще оставались раненые. Мы жили в роскошных 
номерах, в гостинице был ресторан, где нас хорошо 
кормили, был и кинозал.

Распорядок дня был такой: подъем в 4 утра, в 
комнатах уже стояла кружка кофе или чая и пирожок, 
перекусывали, выходили строиться и, пока движение в 
Москве не началось,  мы маршировали по этой 
п л о щ а д и ,  о к о л о  д в у х  ч а с о в  п о д р я д ,  з а т е м 
возвращались и завтракали. Замечу, что в Горьком нас 
так не кормили, как там. В обед на десерт обязательно 
полагался компот и пирожное. Потом было свободное 
время, нам показывали кинофильмы, специально для 
нас устраивали концерты, один раз водили в театр 
Советской армии на классический спектакль «Давным-
давно». Обслуживание было на высоте, но в город не 
пускали, увольнительную не давали.

Вечером, когда движение стихало, маршировали 
еще часа три – темнеет в июне поздно. И так каждый 
день. У нас была всего лишь одна генеральная 
репетиция Парада на Внуковском аэродроме, на 
Красной площади мы не репетировали. Всего в Москве 
мы были 15 дней.

Парад Победы
И вот мы пришли, впервые увидели рубиновые 

звезды на Кремле, сами башни. Наш батальон стоял 
спиной к собору Василия Блаженного, рядом памятник 
Минину и Пожарскому, а на знаменитом Лобном месте – 
деревянное сооружение, похожее на пирамиду, сверху 
рабочий и колхозница. А слева Спасская башня, из нее 
выезжает Жуков на белом коне. Он объехал всю 
площадь, всех поприветствовал, сказал на трибуне 
торжественную речь.

Лето 1945-го выдалось дождливым, а этот день 
особенно. Вода заливала ноги, к тому же странное 
сооружение позади нас оказалось фонтаном. Мы 
промокли до нитки.

На любом параде сначала идет пехота: все фронты, 
в первых шеренгах которых идут Герои, потом моряки, 
внутренние войска. Затем войска Московского округа, 
летчики и курсанты – мы как раз замыкали пехоту. За 
нами шли саперы с собаками, кавалерия, за ней – 
техника, танки, пушки.

Сталин смеялся
Мы шли со стороны Исторического музея, как и 

сейчас ходят колонны на Параде. Впереди нас шел 
офицер-воспитатель Ф. Н. Малахов с шашкой. Он 
махнул шашкой – значит, смирно и равнение направо, 
на трибуну мавзолея. На ней стоит Калинин, другие 
деятели, в центре стоит Жуков, который принимал 
Парад. А Сталина все нет. Думаю, куда он подевался? 
Еще раз обвожу взглядом. Смотрю, он стоит почти 
последний, справа. Стоит и смеется. Нам машет, такой 
веселый. Мы думали он улыбается нам, а истинная 
история такова.

Впереди шли трое: офицер-знаменосец и два 
ассистента – суворовцы Калининского училища. Все тот 
же проливной дождь намочил и без того тяжелое знамя. 
И когда они проходили мимо мавзолея, дунул порыв 
ветра, и полотнищем знамени хлестнуло по фуражке 
правого ассистента, она упала на брусчатку. Видимо, 
курсант не спустил ремешок, не подумав, что такое 
может случиться. Он шагает дальше, не побежишь же за 
ней. Тут выбегает какой-то генерал, хватает эту 
фуражку, догоняет суворовца и нахлобучивает ему на 
голову. И Сталин стоит смеется именно этому эпизоду.

После Парада нас посадили на машины, мы ехали 
по переполненным улицам, промокшие, но счастливые 
люди бросали нам и другим участникам Парада цветы. 
На следующий день после Парада, 25 июня 1945 года, 
мы уехали на санитарном поезде в Горький.

На коленях у Чкалова
Есть еще один интересный факт из биографии. Брат 

моего отца, Федор Уралов (он поменял фамилию 
Забегалов, потому что не считал ее подходящей 
должности) в 1938 году был избран депутатом в Совет 
Союза. В это же время в Совет Национальностей 
области был избран летчик Валерий Павлович Чкалов. 
Они познакомились, Чкалов часто заходил к дяде Феде 
в гости, который жил он в доме №1 на ул. Минина.

Однажды мы с родней приезжаем к дяде в гости, а в 
комнату заходит Чкалов – он тоже был в гостях. Летчик 
стал с нами играть, расспрашивать. Меня как самого 
маленького он посадил на колени. Чкалов был веселый, 
общительный и необыкновенно обаятельный человек. 
Его все уважали, он был настоящим героем.

После училища
Окончив с золотой медалью суворовское училище в 

1949 году, я поступил в зенитно-артиллерийское 
училище. Сначала оно размещалось в Горьком на ул. 
Республиканской, но вскоре его перевели в Одессу. В 
1952 году закончил по первому разряду с нанесением на 
мраморную доску училища.

С 1952 по 1955 год служил командиром курсантского 
взвода в Горьковском радиотехническом училище. В 
1955 году я был демобилизован и поступил на первый 
курс радиофакультета, будучи на 6 лет старше своих 
одногруппников.

По окончании учебы меня сразу пригласили читать 
лекции. Я занимался научной деятельностью, поступил 
в аспирантуру к Д. В. Агееву. Вместе с Ю. С. Лезиным 
опубликовал статью в «Радиотехнике». В 1970 году 
защитил диссертацию и более полувека, до 80-ти лет, 
проработал в политехе.  
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Колонна ГСВУ на  Параде. 24 июня 1945 г.

Солдаты бросают немецкие знамена. На заднем 
плане – фонтан, установленный в честь Парада



ОТДЫХ НЕ ЗА ГОРАМИ
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Ребенком я очень любила День города. И пусть 
это был день моего маленького города,  но в 
масштабе 1:маленькая девочка, он был просто 
огромен.  Ведь столько  веселья ,  радости  и 
сладостей хранит в себе этот праздник, сколько 
может быть только в Новый Год и День Рождения.

Сейчас, с высоты 20 с хвостиком лет, могу вполне 
уверенно сказать, в детстве для счастья нужно крайне 
мало. Это (внимание!) карусели, воздушный шар, 
мороженое (рассматривался вариант леденца) и какая-
нибудь ненужная вещь, которая выигрывалась в 
беспроигрышную лотерею. Конечно, не было конца 
грусти, потому что тебе попалась резинка для волос, а 
девочке слева мягкая игрушка, но это, поверьте, было 
неотъемлемым атрибутом праздника. Тем более, силой 
маминого внушения обычная резинка превращалась в 
поистине незаменимую вещь в быту (как они это делают, 
до сих пор остается для меня загадкой).

Как бы это странно не звучало, но годы берут свое, и 
от этого праздника ждешь уже совсем иного. Да и, 
наверное, просто ощущения праздника на улицах уже 
достаточно .  А  в  Нижнем Новгороде  этот  день 
отмечается с таким размахом, что остаться в стороне 
просто  невозможно. Предлагаю вам окунуться вместе 
со мной в эту предпраздничную городскую суету и 
приоткрыть завесу тайны Дня города.

Мероприятий планируется великое множество, но 
мы остановимся на самых интересных. А все самое 
интересное, как правило, происходит в центре города. 
Например, в сквере у фонтана на пл. Минина будет 
проходить Фестиваль флористики «Город-сад», где 
гостей фестиваля ждут яркие, неповторимые работы 
флористов-декораторов: оформление свадебных 
фотозон, дефиле моделей конкурса «Цветочный образ 
невесты»,  креативные фотозоны от  тандемов 
флористов и компаний-партнеров. Тема фестиваля в 

этом году романтическая, поэтому организаторы 
стремятся привлечь как можно больше влюбленных к 
участию. Кроме того, горожане смогут своими руками 
создать новый арт-объект – гигантское цветочное 
сердце. Мне кажется, это будет невероятной красоты 
действо, поэтому всем, кто хочет получить эстетическое 
удовольствие, нужно обязательно посетить это 
мероприятие.

Уже в третий раз на улице Рождественской пройдет 
фестиваль народных художественных промыслов 
«Секреты мастеров», который в прошлом году получил 
статус международного. В 2015 году мастера будут 
поражать жителей своими работами в течение двух 
дней: 12 и 13 июня. Уже поступило более 100 заявок на 
участие со всей России. А заграничные гости в этом году 
приедут еще в большем количестве. Ожидаются 
мастера из Армении, Белоруссии, Венгрии, Китая, Кореи 
и Чехии.

Также запланированы гонки на тарантасах, 
фестивали «Вкусный Горький»,  «Арт-подиум», 
«Остров.ру», «Книжный Нижний», а также фестиваль 
фейерверк ов  с  воды.  По -моем у,  очень  ярк о  и 
насыщенно можно провести День нашего любимого 
города. И заметьте, это еще далеко не все, следите за 
новостями ,  и  я  уверена ,  ч то  вы  найдете  себе 
развлечение по душе. Главное – чтобы погода нас не 
подвела, но, как говорится, «у природы нет плохой 
погоды»! Поэтому энергичнее сдаем последние зачеты 
и экзамены и встречаем лето вместе с нашим дорогим 
Нижним Новгородом!
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Всем привет!
Надеюсь, что у вас в связи с теплой и солнечной погодой 

такое же хорошее настроение, как и у редакции «Радио+». Этот 
выпуск мы решили посвятить теме предстоящего лета и, 
конечно же, сессии. На дворе уже июнь, а июнь это что? Летооо! 
Вы можете себе представить? Скоро начнется купальный сезон, 
бронзовые загары и светлые ночи.

Турист, мечтающий попасть за границу, непременно 
сталкивается с некоторыми трудностями. Мы расскажем о том, 
как можно отлично отдохнуть без нервов и оформления кипы 
бумаг. Расскажем о грандиозной вечеринке, которую девушки 
Политеха ждали весь год – «Мисс НГТУ-2015» и о ее итогах. Да, 
мы уделим внимание и нашим незаконченным учебным делам, 
таким как назойливая сессия, злободневная курсовая работа и 
летняя практика.

Мы будем рады, если по прочтении 102-го выпуска наша неописуемая радость жарким денькам передастся и 
вам. Наслаждайтесь лучами солнца, читайте «Радио+» и улыбайтесь! Будьте счастливы и удачи вам во всех ваших 
идеях!
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1-4 мая на базе СОЛ «Ждановец» состоялся слет 
студенческих отрядов НГТУ им. Р. Е. Алексеева. Около 
сотни бойцов, кандидатов, новичков приехали, чтобы 
поработать на благо лагеря, отдохнуть с пользой для 
с е б я  и  с т а т ь  о д н о й  б о л ь ш о й  с е м ь е й  с 
дружественными отрядами.

Организатором слета выступил штаб студенческих 
отрядов НГТУ и администрация СОЛ «Ждановец». В 
мероприятии приняли участие бойцы студенческих 
строительных  отрядов  «Квант»  и  «Сила  ток а» , 
педагогических отрядов «Всплеск» и «Навсегда», отряда 
проводников «Альянс».

На протяжении трех дней юноши и девушки трудились 
над тем, чтобы подготовить студенческий оздоровительный лагерь «Ждановец» к открытию. Работали ударно: 
каждый день с десяти утра до пяти вечера студотрядовцы убирали со всей территории лагеря массивные бревна, 
очищали лесную зону от веток, выполняли покраску скамеек и заборов, приводили в порядок жилые домики, 

подметали тенистые дорожки, спортивные и развлекательные 
площадки, избавляя их от прошлогодних листьев.

Как и положено, после трудовых часов ребята смогли отдохнуть, 
причем с пользой не только для себя, но и для отряда. Штабом 
студенческих отрядов политеха были подготовлены веревочный курс, 
день настольных игр, деловая игра «Я – часть РСО». Участие в этих 
мероприятиях сплотило ребят, укрепило внутри- и межотрядные связи и 
пополнило копилку знаний об общественной организации, в которой они 
состоят.

В течение всего слета каждый отряд боролся за высокие 
производственные показатели и выполнял индивидуальные 
творческие задания:  в  мозговом штурме студотрядовцы 
придумывали слоган слета, делали снимки, символизирующие 
студенческие отряды политеха, устраивали зажигательные 
флэшмобы, придумывали и дарили друг другу незабываемые 
подарки. Лучшим отрядом по итогам смены и по производственным 
показателям стал ССО «Квант».

«Мероприятие стало отличной проверкой всех нас перед 
целиной. Мы смогли увидеть друг друга в работе, находились бок о 
бок в творческом процессе. Благодарю всех за качественно 
проделанную работу и с уверенностью заявляю, что студенческие 
отряды – движущая сила нашего университета», – говорит командир 
штаба студенческих отрядов нижегородского политеха Роман 

Копылов.
Еще недавно ребята могли только мечтать о таком слете, но уже 

сегодня с гордостью можно сказать, что студенческие отряды 
НГТУ им. Р. Е. Алексеева творят историю. Напоследок хочется отметить, 
что слет студенческих отрядов «Берег Горький» обещает стать  
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Добровольной народной 
дружине – Студенческому 
оперативному  отряд у 
НГТУ исполнилось 5 лет.

З а  г о д ы  с в о е г о 
с у щ е с т в о в а н и я 
оперативный отряд прошел 
б о л ь ш о й  п у т ь  –  о т 
неизвестной организации, у 
которой не было ничего, до 
серьезной структуры со 
с в о и м  а в т о р и т е т о м , 
формой, удостоверениями установленного образца и 
налаженной  связью с  дру гими  струк т урными 
подразделениями и организациями НГТУ.

Наш командир, Никита Кириллович Кандзюба (ныне 
куратор ДНД СОО от воспитательного отдела НГТУ), 
5 лет назад возродил отряд и в течение этого времени 
сделал его уважаемым, узнаваемым и востребованным 
в стенах Политеха и не только. Хочется сказать ему за 
это спасибо и пожелать удачи в дальнейшей работе!

На празднике, посвященном юбилею отряда, 
присутствовал весь личный состав ДНД СОО, 

ветераны-выпускники, 
которые внесли большой 
в к л а д  в  р а з в и т и е 
о п е р ат и в н о го  от ря д а , 
руководство Студсовета 
НГТУ, представители от 
службы безопасности, а 
т а к ж е  п р о р е к т о р  п о 
внеучебной работе Виктор 
П е т р о в и ч  М о г у т н о в , 
рассказавший ребятам об 
истории дружины в стенах 
н а ш е г о  в у з а  е щ е  с 

советских времен, о том, как зарождался оперативный 
отряд.

В новое руководство отряда в результате выборов 
вошли: Сергей Купаев (ИРИТ) – командир ДНД СОО; 
Олег Мышин (ИРИТ) – заместитель командира, 
комиссар дружины; Никита Назаров (ИХФТиМ) – 
начальник штаба отряда.

Н о в о е  р у к о в о д с т в о  в ы р а ж а е т  о г р о м н у ю 
благодарность всем бойцам и работникам штаба, 
которые на протяжении этих пяти лет развивали отряд.

Бойцы ДНД СОО с директором ИРИТ В. Г. Барановым



НОВОСТИ ВУЗА

Итоговый этап глобального, долгожданного 
состязания красавиц «Мисс НГТУ-2015» проходит 
уже в 15-й раз. 24 апреля на сцене клуба Premio 
C e n t r e  з а  з в а н и е  с а м о й  л у ч ш е й  д е в у ш к и 
университета сражались 8 участниц, четыре из 
которых представляли ИРИТ. Одной из них – Татьяне 
Лисициной – улыбнулась удача, Таня завоевала 
титул « Вице-мисс НГТУ-2015».

– Та н я ,  я  т ебя  п оз д р а вл я ю ,  т ы  д ос то й н о 
выступила и отстояла честь своего института! 
Скажи, каково это, быть вице-мисс?

– Спасибо большое, я очень старалась! Сильной 
разницы «до» и «после» я не ощущаю. Я все та же 
студентка, которая не знает, чего хочет! Но было приятно 
получать поздравления и комплименты от людей, 
которые пришли поддержать меня!

– Как ты считаешь, чего тебе не хватило, чтобы 
стать Мисс НГТУ?

– Я не очень довольна своим домашним заданием, 
танцем. Знаю, способна на большее, может быть, 
именно поэтому и не смогла победить.

– Что ты почувствовала, когда узнала, что ты не 
стала первой красавицей?

– Вы не поверите, я была очень рада тому, что 
завоевала титул вице-мисс! Признаюсь честно, я ни на 
что не надеялась. И была очень рада за победительницу 
– Владлену, потому что она действительно молодец и 
выложилась на конкурсе в полную силу.

– Как проходила подготовка, много ли было 
трудностей при этом?

– Готовились к финалу мы интенсивно. Постоянные 
репетиции, проходки, тренажерный зал и разные этапы. 
Для меня единственной трудностью были каблуки, так 
как репетиции проходили подолгу и ноги сильно 
уставали!

– Из каких мероприятий состоял конкурс?
– Было немало интересных этапов. Мы учились 

делать сальто в батутном зале, не обошлось и без 

спортивного  этапа  в 
т р е н а ж е р н о м  з а л е . 
Самой душевной стала 
п о е з д к а  к  д е т я м  в 
о н к о л о г и ч е с к о е 
о т д е л е н и е .  М ы 
подготовили для них 
п р е д с т а в л е н и е  и 
п о п р о б о ва л и  с ебя  в 
роли аниматоров. Но в 
тоже время, это было 
тяжело, потому что нам 
очень хотелось помочь 
им, но мы не знали, как.

– Как складывались 
отношения с другими 
конкурсантками?

–  О т н о ш е н и я  с 
участницами сложились 
лучше, чем я ожидала. 
В с е  д е в о ч к и  – 
потрясающие личности, 
к а ж д а я  и з  н и х 
индивидуальна. С ними 
точно не соскучишься, и 
о  каждой из них свои 
воспоминания, которые останутся на всю жизнь.

– Ты очень много времени уделяла конкурсу, не 
забросила учебу?

– Признаться, пару прогулов на моем счету есть, но 
они незначительны. Я стараюсь не отставать.

– Как представительница ИРИТ, что можешь 
сказать о своем институте? Как он помог тебе 
добиться успеха?

– Я не раз убеждаюсь, что наш институт самый 
лучший! И не перестаю благодарить за огромную 
поддержку одногруппников и руководство!

– Планируешь ли ты и дальше принимать участие 
в конкурсах красоты?

– Не буду раскрывать всех секретов, скажу лишь, что 
на примете есть один конкурс. Узнаете все в свое время!

– Что бы ты хотела сказать напоследок?
– Я хочу еще раз поблагодарить мою группу 

поддержки, родных и близких! Без вас у меня ничего бы 
не  получилось !  Ну  и  конечно,  ск азать  спасибо 
организаторам за те эмоции, которые останутся 
н а вс е гд а  в  м о е й  п а м я т и .  М и л ы е  д е ву ш к и ,  н е 
стесняйтесь того, что у вас есть! Приходите на кастинг в 
следующем году, поскольку такие эмоции, как на данном 
конкурсе, вы не получите нигде!

– Мы желаем тебе новых свершений, побед и 
большого человеческого счастья! Надеюсь, что 
наше интервью не последнее!
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Недавно Профком студентов НГТУ начал внедрять в информационную среду вуза новую виртуальную 
интернет-площадку – сайт studenntu.ru.

Идея данного проекта появилась достаточно давно, и вот сейчас разработчики на финишной прямой. На сайте 
вы можете найти информацию про комиссии, профбюро институтов, посмотреть фото- и видеоотчеты мероприятий, 
а также задать вопросы на интересующие темы.

Также Комиссия общественного контроля запустила новый проект ВКонтакте «Голос студента» 
(vk.com/club90013453), где каждый может узнать полезную информацию о своих правах и обязанностях, посмотреть 
видеоотчет проверки точек общественного питания, а также оставить свои отзывы, предложения и пожелания.

Комиссия общественного контроля работает в таких направлениях как мониторинг мнения студентов, контроль 
качества и условий образования, контроль рационального распределения средств стипендиального фонда. 
Основна задача КОК – услышать мнения студентов и донести эти мнения до руководства, найти так называемый 
компромисс. Благодаря совместной работе Комиссии общественного контроля и администрации университета 
появилось социальное меню, цены которого доступны для большинства студентов. Все обнаруженные 
представителями КОК нарушения в кратчайшие сроки устраняются.

«Радио+» присваивает им плюс за заботу о студентах! Молодцы, ребята!

������� ��������
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Время молодежи
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Многие из нас просто не в состоянии усидеть на месте в летние каникулы – нужно что-то делать, 
действовать, внутри бурлит актив и его нужно куда-то деть. Специально для таких людей и проводятся 
молодежные форумы, на которых они могут проявить себя в  разнообразных сферах.  Мы 
поинтересовались у активистов ИРИТа, чего они ждут от этих форумов.

Форум "iВолга-2015"
О молодежном форуме "iВолга" я узнала в прошлом 

году. Ребята, которые побывали там, рассказывали 
очень много интересных и запоминающихся историй о 
том, как проходили лекции, мастер-классы, а также 
игры и развлечения в вечернее время. Конечно же, мне 
тоже захотелось побывать там. Заполнив заявку на сайте и представив свой проект на одну из смен форума я стала 
его полноправным участником.

И вот остаются считанные дни до начала форума "iВолга", а я уже с нетерпением жду этого момента. Хочется 
скорее познакомиться с новыми людьми из разных городов, узнать много нового на образовательных программах и 
просто хорошо провести время. Я надеюсь,  это будут замечательные 10 дней, которые надолго останутся в памяти.

Молодежный форум ПФО «iВолга-2015» пройдет 17-27 июня 2015 г.  Сайт – ivolgaforum.ru

Форум «Таврида»
Скоро лето. Сессия. Я дождаться не могу, когда закончатся последние экзамены и 
можно будет спокойно, без зазрения совести лежать на диване. Но не только ленью 
радует лето.
К примеру, я очень надеюсь попасть на молодежный форум в Крыму «Таврида–2015». 
Молодежная площадка в Крыму этим летом проводится на территории полуострова во 
второй раз. В 2015 году она приобрела статус форума, изменила свой формат, а также 
место и сроки проведения. Всероссийский молодежный образовательный форум  
впервые так массово соберет в одном месте творческих молодых людей России.
«Таврида» станет моим первым всероссийским форумом. В этом году будет множество 
различных смен, но я выбрала для себя одну – «Поисковые отряды и военно-

патриотические клубы». Во-первых, это связано с моим участием в патриотическим клубе НГТУ, а во-вторых, обмен 
опытом с другими вузами – это всегда полезно. Я думаю, на Тавриде нужно обязательно побывать и понять, что значит 
«сердце России» – увидеть это самое сердце в людях, таких разных, но таких настоящих. Я хочу на «Тавриду» и я 
сделаю все, чтобы там оказаться. Среди культурных деятелей, заслуженных поисковиков России, членов военно-
патриотических организаций, первых лиц государства. Моя смена будет со 2 по 8 июля... Будем ждать.

Следить за новостями форума можно на сайте tavridaforum.ru
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5 мая 2015 года на университетской площади НГТУ 

был дан промежуточный старт 12-го Международного 
студенческого легкоатлетического пробега, 
посвященного 70-летию Великой Победы в Великой 
Отечественной войне. В этом году участниками 
пробега стали сразу пять вузов: из Ижевска, Минска, 
Чебоксар, Елабуги и, конечно же, Нижнего.

О т  Н Г Т У  и м .  Р.  Е .  А л е к с е е в а  в  д о л г и й  и 
захватывающий путь отправились 10 студентов. 
Представлять ИРИТ в этом пробеге выпала почетная 
обязанность мне. Совместно с делегацией из БНТУ 
вечером 5 мая мы выдвинулись в путь, в Чебоксары. По 
дороге в каждом городе нас встречали с местным 
колоритом, присоединялись новые участники. Мы 
вместе гуляли по ночному городу, рассматривали 
достопримечательности , фотографировались. А днем 
нас ждали пробеги и торжественные митинги.

Следующим пунктом стала Елабуга – безумно 
красивый город с населением всего около 73 тыс. 
человек произвел на меня неизгладимое впечатление. 
Я даже никогда и не могла подумать, что в глубинке 
России есть такие живописные места. Этот город еще 
при въезде окутывает человека атмосферой памяти (в 
старой части Елабуги находится несколько сотен 
объектов культурно-исторического наследия), а когда 
видишь ту божественную красоту природы, которую 
дарит этот город, в голове пропадают все мысли.

День Победы мы встретили в Ижевске, стали 
участниками торжественного парада и пробежали 
« Э с т а ф е т у  п а м я т и » .  1 0  м а я  с т у д е н ч е с к и й 
легкоатлетический пробег продолжился по маршруту 
Ижевск – Воткинск, все 40 делегатов бежали эстафету 
общей протяженностью 57,5 км. В Воткинске мы 
п о с е т и л и  м у з е й  р у с с к о г о  к о м п о з и т о р а 
П .  И .  Ч а й к о в с к о г о ,  а  п о с л е  н а с  о т п р а в и л и  в 

студенческий лагерь ИжГТУ «Галёво», где мы провели 
последнюю ночь в шикарном ректорском доме.

За эти несколько дней , проведенных вместе со 
студентами БНТУ, ИжГТУ, ЧГПУ и КФУ все стали одной 
большой семьей и нам трудно было представить, что 
уже на следующий день не будет митингов, пробегов, 
подъема в 6:00, новых городов и что наша жизнь снова 
вернется в прежнее русло. Целую ночь в «Галёво» 
звучали песни под гитару и горел костер.

То, что мы пережили за эти дни, не передать 
словами, все было незабываемо. Люди, с которыми 
познакомились, города, которые посетили, наши 
ночные вылазки, хоккейный матч Беларусь-Россия, 
который смотрели вместе с белорусами, бессонные 
ночи, проведенные за разговорами – это то, что 
осталось в моем сердце навсегда. Это было самое 
лучшее время, я безумно благодарна Нижегородскому 
политеху за предоставленную возможность.
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«Учиться, учиться и еще раз учиться!» – эта фраза В. И. Ленина 
становится все более и более актуальной, ведь на дворе май, а это значит, 
что студенты все чаще встречают рассвет с недоделанными курсовыми 
работами и с трепетными ожиданиями надвигающегося зачета. Конечно, 
учеба в вузе, а особенно в техническом вузе, – это марафон, где каждый 
размеренно и уверенно должен двигаться к поставленной цели с самого 
начала семестра. Но, как мы знаем, не все любят бег на длинные 
дистанции, поэтому эта статья для вас, уважаемые студенты-спринтеры.

Итак, ниже представлены основные моменты, которые нужно учесть при 
написании любой курсовой работы:

1) Создайте благоприятную атмосферу для работы: светлая и чистая 
комната, приятная музыка фоном или не менее приятная тишина вокруг – все 
это благотворно влияет на вашу продуктивность.

2) Разбейте вашу курсовую работу на маленькие подзадачи и составьте план 
по их выполнению. Для более эффективной работы придумайте себе систему 
поощрений и наказаний. Например: «если я сегодня сделаю блок-схему для 
будущей программы, то я позволю себе мороженое в приятной компании друзей 
сегодня вечером». А наказанием в такой ситуации будет являться двойная 

работа, которую придется выполнять на следующий день, чтобы успеть сдать курсовую работу в срок.
3) Не стесняйтесь задавать вопросы преподавателю и одногруппникам, какими бы глупыми они вам не казались – 

если у вас возникают вопросы, это значит, что вы не сидите на месте, поэтому не позволяйте вновь появившимся 
трудностям остановить вас на полпути. 

4) Делайте небольшие перерывы – они помогут вам восстановить силы и поддержать темп во время работы. Но 
помните, самый полезный перерыв не должен превышать 5 минут.

5) Учтите, никаких «завтра», «я только досмотрю одну серию» и «сейчас, только доиграю последний матч»! Делу 
время, а потехе – час!

Главное, не бойтесь той огромной горы формул, программ, таблиц, схем, которая стоит за словосочетанием 
«курсовая работа». Помните, что дорогу осилит идущий, поэтому сделайте первый шаг на пути к успешно сданной 
курсовой работе – отложите в сторону эту газету, откройте текстовый редактор и напишите: «Курсовая работа по 
программированию/базам данных/архитектуре ЭВМ или др.» (нужное подчеркните).

����� �������, �14-���-1

Вот уже вовсю светит солнце и один за другим проходят майские праздники, возвещая для студентов в то 
же время приближение неминуемого события – сессии. Она приходит раз в полгода, но всегда неизменно 
неожиданно, вселяя волнение как в отличников, добросовестно готовящихся к ней в течение всего 
семестра, так и в тех, кто намеревается засесть за учебу в последнюю ночь перед экзаменом. Рассмотрим 
несколько моментов, которые могут весьма положительно сказаться на подготовке к этому 
знаменательному событию.

1. Самый важный аспект – спокойствие. 
Необходимо сохранять уверенность в себе в любой ситуации. Как известно, 

постоянное волнение и недосыпы от беспокойства ни в коей мере не поспособствуют 
успешной сдаче экзаменов. А уж тем более будет досадно, если в самый 
ответственный момент паника станет причиной временной потери информации в 
памяти именно по тому предмету, который вы пытаетесь сдать.

2. «Делу время – потехе час»
Даже если в силу непреодолимых обстоятельств подготовка к экзамену начинается 

в самый крайний срок, поостерегитесь зубрежки целыми сутками без перерыва – очень 
вероятно, что вы и истощите себя, и знания не получите, поскольку мозг на деле не 
способен запоминать такие объемы чужеродной для него информации. Делайте 
перерывы – и такая методика может принести вам больше результатов.

3. Шпаргалки
Отнюдь не для использования на экзамене. Краткие заметки о самой сути предмета 

помогут вам систематизировать информацию и тем самым упростят запоминание.
4. Ассоциации
Если учить и повторять материал всегда в одном и том же месте, со временем между окружающей обстановкой и 

усвоенной информацией установится ассоциативная взаимосвязь. В этом случае на экзамене будет легче 
вспомнить ответ на вопрос, мысленно представив себя в той обстановке.

5. Читай, пиши, говори
Зрительная, моторная и слуховая память у всех людей развита в разной степени. Важно определить, каким 

образом, ваш мозг лучше воспринимает информацию и использовать это в дальнейшем.
6. Методика «от тройки к пятерке»
Многие при подготовке к сессии делают ошибку. Они разделяют весь материал, который предстоит изучить, на 

равные части. При таком подходе можно столкнуться с тем, что некоторые темы остаются не изученными. Особенно 
обидно, когда именно эта тема попадается на экзамене. Чтобы избежать такой ситуации, имеет смысл разделить 
материал несколько иначе: для начала освоить основную суть предмета – на «3», затем последовательно углублять 
и закреплять свои знания до оценок «4» и «5».

Следуйте этим рекомендациям и сдавайте сессию на «отлично»! И все же в очередной раз напомним, что самая 
правильная подготовка к сессии – в течение всего семестра.

������ ������: ���������� �� ����������
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Мечтали ли вы когда-нибудь подняться высоко-
высоко в горы? Стоять на вершине, вдыхать 
полной грудью чистейший воздух и наслаждаться 
умопомрачительным видом? У меня такого 
стремления не было. Поэтому, когда перед походом 
мне задали вопрос: «А зачем ты, собственно, туда 
идешь?» – он поставил меня в тупик.

Прошлой весной нас с  другом пригласили в 
Нижегородский горный клуб. Это некоммерческая 
организация,  состоящая преимущественно из 
студентов, чьей любовью и страстью являются горные 
походы. Узнав про это, мы тоже решили попробовать.

Вначале познакомились с множеством классных 
ребят, вместе с ними занимались на тренировках, где из 
таких «валенков», как мы, делали что-то стоящее, 
слушали лекции. Затем пришел черед первого «похода 
выходного дня»,  или просто ПВД,  где впервые 
почувствовали малую толику того, что же будет в 
настоящем походе. Даже меня, скаута со стажем, очень 
в д о х н о в и л а  а т м о с ф е р а  т е п л а ,  бл и з о с т и  и 
взаимопомощи, царящая в клубе.

И вот настало лето, а значит, пришла пора испытать 
себя в настоящем походе. Наша команда «пробой 
п е р а »  в ы б р а л а  Ур а л ь с к и е  г о р ы ,  а  и м е н н о 
национальный парк Таганай. Горы не самые высокие, 
можно идти без специального снаряжения, но красоты 
необыкновенной!  Распределили роли в группе: 
командир, медик, зав. снаряжением, штурман, начпрод, 
начфин, гитарист (одна из самых нужных должностей, 
пожалуй), подготовились и 11 августа двинулись в путь.

Полтора дня по железной дороге, и вот мы на месте. 
Накрапывает дождик, но это ничего: не сахарные – не 
растаем! На второй день тоже пасмурно, да и на третий. 
Весь ужас такой погоды открывается тогда, когда 
поднимаешься на первую вершину и вдруг, вместо 
долгожданного захватывающего вида, перед тобой 
расстилается молочно-белый туман, а с ног сбивает 
порывистый ветер. После этого начали закрадываться 

мысли, а зачем вообще ты пошел к черту на куличики? 
Рюкзак неприподъемный, все промокло, под ногами 
скользко, грязно... Разбить палатку для ночлега в таких 
условиях – приравнивается к подвигу. Но вот наступает 
новое утро, и струи дождя уже не барабанят по тенту 
палатки, ослепительно светит солнце, и мы быстрее 
с п е ш и м  н а  н о ву ю  в е р ш и н у,  п о к а  п о год а  « н е 
передумала».

 Вот оно! Вот ради чего мы преодолевали все 
невзгоды! Вопросы отпали сами собой, как только мы 
достигли вершины. Никогда в жизни я не видела такой 
красоты! Горы и долины, река и деревья расстилаются 
внизу, плескаясь в солнечных лучах. Голова кружится от 
счастья, и тебя заполняет чувство безграничной 
легкости и свободы. И с каждым новым восхождением 
это чувство все увеличивается. Да, бывало тяжело и 
сложно, но поверьте, результат того стоит!

Что же такое горный поход, кроме восхождений? Это 
настоящая команда, которая точно не бросит тебя, что 
бы ни случилось. Это романтика звездного неба и песни 
под гитару до самого утра. Это потрясающей красоты 
рассветы, которые каждый день вы обещаете себе 
посмотреть, но в итоге встаете перед рассветом только 
в последнее утро, потому что дальше откладывать уже 
некуда. Это когда вы делаете выпечку в походных 
условиях, и, когда наступает очередь парней, они 
кладут в тесто соль, сахар и корицу. Это огромное 
количество шуток, прозвищ и самодеятельных песен, 
которые вы все вместе вспоминаете еще очень-очень 
долго и веселитесь над тем, что окружающие вас не 
понимают. Это когда уже после похода вы находите в 
себе силы осмотреть еще и город Екатеринбург, раз уж 
там оказались. Это многочасовые и многодневные 
рассказы друзьям о ваших приключениях, хотя точно 
ясно, что понять они вас не смогут. Это просто улыбки 
до ушей, появляющиеся каждый раз при воспоминании 
о летних приключениях.

И ,  конечно  же ,  это  напряженное  ожидание 
следующего похода. Мы уже придумали, куда пойдем. 
Красоты Алтайских гор известны всему миру. И самое 
глубокое и чистое озеро планеты Байкал уже ждет нас. 

А мы ждем новых членов в наш клуб.
Е с л и  у  в а с  п о я в и л о с ь  ж е л а н и е  к  н а м 

п р и с о е д и н и т ь с я ,  может е  п ос ет и т ь  г ру п п у 
ВКонтакте http://vk.com/ngk2015 или связаться со 
мной.

«Понимаешь, это просто, очень просто,
  Для того, кто хоть однажды уходил.
  Ты представь, что это остро, очень остро:
  Горы, солнце, пихты, песни и дожди...»

������ ��������, 13-���-4
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Как в реках весною ломается лёд,
Так сердце любовью клокочет.
Не сразу, конечно, победа придёт - 
Не вмиг вода камень обточит.

Хоть можно подумать: "Зачем? Не тревожь
Души этим страстным томленьем."
Но мненью такому не сдамся я всё ж,
Достигну отрадных мгновений! 

Возможно, не скоро настанет сей час -
Мгновенно ничто не даётся,
Но знаю я: счастье наступит для нас –
Навек нам с тобой улыбнется!

�����
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Весна прошла, но в душе остались теплые воспоминания о цвете растений, легком весеннем воздухе и 
отрадных мгновениях.
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Александр Суворов говорил: «Теория без 
практики мертва, практика без теории слепа»,  
п о э т о м у  н а ш е  о б р а зо в а н и е  в к л юч а е т  д в а 
связующих  компонента. На лекции мы ходим 
каждый день, а вот понять чем конкретно будем 
заниматься и попробовать свои знания в деле, 
позволяет как раз практика. Где же ее получить?

Около 1000 предприятий Нижегородского региона и 
России ежегодно принимают на производственную и 
преддипломную практику более 4000 студентов НГТУ. 
Основными являются  ведущие промышленные 
предприятия.

На 13 предприятиях Н.  Новгорода и области 
существуют базовые кафедры НГТУ, где студенты 
п р о х о д я т  п р а к т и к у ,  з а н и м а ю т с я  н а у ч н о -
и с с л е д о в а т е л ь с к о й  р а б о т о й ,  о в л а д е в а ю т 
практическими навыками своей будущей профессии и 
куда поступают на работу по окончании университета. 
Если вам не подходят предоставленные университетом 
предприятия, либо на них выделено мало мест, вы 
можете сами договориться с предприятием, на котором 
хотите проходить практику.

В любом случае, на первом шаге необходимо 
подойти к руководителю практики от кафедры, узнать 
необходимость получения Гарантийного письма на 
практику с предприятия (организации или фирмы). Все 

дальнейшие шаги Вы можете узнать на сайте НГТУ в 
разделе отдела практики или прийти туда лично – вас 
ждут в ауд. 1303-4,  т. 436-43-32.

Внимание! Практика не будет зачтена, если по ее 
окончании не будет сдано Подтверждение (правая часть 
бланка путевки на практику с печатью и подписью 
представителя предприятия) руководителю практики от 
кафедры.

Также студентам старших курсов, которые не 
трудоустроены, поможет Служба занятости. Она 
взаимодействует с кадровыми службами предприятий, 
учреждений и организаций и государственными 
о р га н а м и  п о  т руд оус т р о й с т ву  с  цел ь ю  с б о р а 
оперативной информации о потребности предприятий, 
учреждений и организаций в инженерных кадрах по 
н а п р а вл е н и я м  п од гото в к и  и  с п е ц и а л ь н о с т я м 
университета. По всем вопросам обращайтесь к  
менеджеру по трудоустройству Екатерине Юрьевне 
Андреевой по тому же номеру 436-43-32. или e-mail: 
kc@nntu.nnov.ru

А я вам желаю удачи, плодотворной и полезной 
практики. От себя еще могу добавить, что студентам, 
с п е ц и а л ь н о с т ь  к о т о р ы х  с в я з а н а  с  w e b -
п р о г р а м м и р о в а н и е м ,  м о г у  п о м о ч ь  л и ч н о  с 
прохождением практики. Обращайтесь.

������ ��������
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Наконец, мы можем с уверенностью сказать, что 
весна пришла. А за ней неумолимо приближается 
лето. Сидя на парах или работе, вы уже предаетесь 
мечтам: нежитесь на белом песке под теплыми 
лучами солнца, ласковое море омывает ваши 
стопы, где-то вдали кричат чайки. Или вы как 
приверженец активного  отдыха мечтаете  о 
покорении гор или о пеших прогулках по узким 
европейским улочкам. В этой статье речь пойдет как 
р а з  о б  отд ы хе ,  о  том ,  к а к  н а м ,  с т уд е н т а м , 
с э кономить  на  прожива нии  и  е де ,  но  не  на 
впечатлениях.

В наше время – в эпоху технического прогресса – 
путешествия уже не являются такими утомительными 
как прежде. Самолеты – самое быстрое средство 
передвижения на данный момент.  Сетовать на 
о т с у т с т в и е  т е л е п о р т о в  н е  с т а н е м ,  б у д е м 
довольствоваться тем, что есть. Сейчас на просторах 
интернета есть много ресурсов, которые предлагают 
дешевые билеты в любую точку мира. Единственным 
минусом являются лишь возможные пересадки и долгое 
ожидание  рейсов .  Но  что  это ,  по  сравнению с 
возможностью сэкономить финансы, заработанные и 
скопленные с таким трудом. Например, нужные вам 
билеты вы можете заказать на сайте aviasales.com. Если 
вы заранее знаете о своих планах на лето, то советую не 
о т к л а д ы в а т ь  б р о н и р о в а н и е  б и л е т о в .  Е с л и 
забронировать билеты за полгода, то их стоимость вас 
приятно удивит. Существует еще один совершенно 
незатратный вариант путешествий  – путешествие 
автостопом, для любителей острых ощущений и 
длинных автозаездов. Но это не самый безопасный 
вариант из всех возможных.

Теперь, когда  мы выбрали способ передвижения, 
надо определиться с местом проживания. Мы не будем с 
вами рассматривать вариант проживания в отелях, т. к. 
зачастую это очень дорогое удовольствие. А за 
небольшие деньги вы рискуете попасть в сомнительные 
места на отшибе. Поговорим в первую очередь о 
хостелах. Насладиться одиночеством в хостеле у вас 
определенно не выйдет, однако вы получите крышу над 
головой и приятное обслуживание за достаточно 
небольшие деньги. А если вы социально активны, то это 
место покажется  для вас раем.

Обычно под крышей хостела собираются люди из 
разных уголков планеты, и вы сможете познакомиться и 
пообщаться с ними, сидя вечером на общей кухне за 
чашечкой кофе.

Для таких коммуникабельных людей отличным 
вариантом является система «кауч серфинга». В этом 
случае вас совершенно безвозмездно принимает к себе 
в дом один из местных жителей города, куда вы 
направляетесь. Вам нужно лишь зарегистрироваться на 
сайте couchsurfing.com, найти нужную вам страну и 
город, и связаться с человеком, который готов в нужные 
вам дни предоставить свое жилище. Но нужно быть как 
всегда на чеку, желательно выбирать тех «хостов» 
(прим. редакции: хост (от англ. host) – человек, который 
принимает гостя), у которых много положительных 
отзывов. Иначе вы рискуете получить не очень удачный 
опыт каучсерфера. Выбрав этот способ путешествия, у 
вас появится возможность даже сэкономить на еде, 
поскольку многие «хосты» с радостью накормят вас 
местными деликатесами.

Для тех, кто скорей переплатит, чтобы насладится 
одиночеством в своем личном пространстве,  я 
предлагаю такой вариант, как аренда квартиры при 
помощи сайта airbnb.ru. Тут вы найдете квартиры/дома в 
любых ценовых категориях. Аренда квартиры идеальна, 
если вы путешествуете в небольшой компании. Таким 
образом, арендная плата становится гораздо меньше. 
При этом вы получаете возможность самостоятельно 
готовить на собственной кухне, что дополнительно 
сократит ваши расходы.

И наконец мы подошли к самому важному – питание. 
Питание в кафе и ресторанах – удовольствие не из 
дешевых. Поэтому мы отдаем предпочтение кафе 
быстрого питания, например, таким как McDonald's. Там 
вы можете довольно дешево и сытно поесть. Конечно, 
самым дешевым и полезным вариантом питания 
является самостоятельная покупка и приготовление 
продуктов, но этот вариант, разумеется, возможен лишь 
при наличии собственной кухни. В местных магазинах 
вы найдете множество продуктов по нужной цене.

Надеюсь, эти советы вам помогут, и вы совершите 
путешествие вашей мечты. Прекрасного вам отдыха!

���������� � ����
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Планы предоставлять услуги беспроводной связи 
интернет-гигант вынашивает с 2013 года. Три года назад 
Google вступила в конкуренцию с американскими 
интернет-провайдерами и кабельными сетями. Теперь 
пришла очередь сотовых операторов. Предоставлять 
услуги мобильной связи и беспроводного интернет-
доступа Google будет по модели виртуального 
оператора. Это значит, что компания будет арендовать 
емкости существующих сетей ведущих мобильных 
провайдеров, таких как Sprint и T-Mobile.

С у н д а р  П и ч а и  п р о в е л  п а р а л л е л ь  м е ж д у 
предстоящим запуском услуг связи и разработкой 
Google собственных смартфонов под брендом Nexus, 
которые собирали другие производители.

Предполагается, что Google начнет экспансию на 
рынке беспроводного интернет-доступа и сотовой связи 
с  тех  городов ,  где  у же  предоставляет  услу ги 
широкополосного интернета Google Fiber – Канзас-Сити 
( ш тат  М и с с ур и )  и  П р о во  ( ш тат  Ю та ) .  В с к о р е 
планируется и сеть в Остине, Техас.

Наблюдатели считают, что выход Google на рынок 
с отовой  связи  может  не гативно  с к азаться  на 
отношениях компании с операторами. Однако вряд ли 
потенциальные разногласия приведут к существенному 
конфликту. Ранее интернет-гигант смог избежать трений 
с производителями мобильных устройств, после того 
как запустил собственную линейку смартфонов и 
планшетов Nexus.

При этом не исключается,  что  на мощности 
существующих операторов Google будет полагаться 
лишь частично, используя как подспорье для сети 
передачи данных многочисленные точки доступа Wi-Fi, 
подключенные к оптоволоконной сети Google Fiber.

Шифрование данных по умолчанию по-прежнему 
отсутствует в Android 5.0

G o o g l e  « н а с т о я т е л ь н о  р е к о м е н д у е т » 
производителям мобильных устройств реализовать в 
своих продуктах возможность шифрования по 
умолчанию.

Несмотря на прошлогодние заявления Google о том, 
что в  Andro id  5 .0  (Lo l l ipop)  будет реализовано 
шифрование содержимого смартфонов и планшетов по 
умолчанию,  в  настоящее время далеко не все 
устройства, работающие на базе этой платформы, 
поддерживают его. Иэн Томсон (Iain Thomson) из The 
Register попытался выяснить, исполнила ли Google 
свое обещание.

В  сентябре  прошл ого  года  App le  устроила 
настоящий переполох, заявив, что iOS 8 автоматически 
шифрует хранящиеся на iPhone и iPad файлы. Доступ к 
содержимому устройства есть только у его владельца – 
ни воры, ни сама компания даже под давлением 
правоохранителей не смогут  извлечь контент. 
Поскольку функция установлена по умолчанию, это 
значит, что даже менее «продвинутые» пользователи, 
не имеющие о ней никакого представления, могут 
оценить ее преимущества.

Через некоторое время о намерении реализовать 
шифрование по умолчанию заявила Google, отметив, 
что подобная опция уже некоторое время присутствует 
в  Andro id .  В  описании платформы Andro id  4 .4 , 
датированном ноябрем 2013 года, действительно 
ук азано ,  что  «если  устройство  поддерживает 
блокировку экрана, устройство должно поддерживать 
шифрование всего диска полностью».

В сентябре 2014 года в Google решили превратить 
эту функцию из опциональной в автоматическую. Тем не 
менее, с тех пор компания постепенно переложила 
реализацию шифрования по умолчанию на плечи 
производителей мобильных устройств. В связи с этим 
многие смартфоны и планшеты не шифруют данные 
автоматически. Таковыми, к примеру, являются 
представленные на выставке Mobile World Congress 
2015 второе поколение Moto E и Samsung Galaxy S6.

Судя по описанию Android 5.0, устройство «должно» 
поддерживать шифрование по умолчанию. Компания 
«настоятельно рекомендует» производителям 
предоставить такую возможность, поскольку данные 
изменения «ожидаются в будущих версиях Android».

Google ������ ��������� ����������
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Команда российских разработчиков сделала первый в России искусственный интеллект! Предлагаем и вам 

познакомиться поближе с роботом Лекси.
Лекси будет представлять из себя домашнее устройство, с которым можно общаться с помощью голоса. Мы 

хотим дать человеку возможность использовать аудио канал – стандартный для человеческого общения, а не 
визуальный канал (как в случае с телефоном или компьютером).

Взаимодействие с Лекси очень простое: спросил его о чём-нибудь, он 
ответил. Либо устройство само проявляет инициативу, начиная разговор.

Лекси мы наделяем личностью, в этом состоит главное отличие его от 
аналогичных проектов (вспомним совершенно безличную Сири от Apple). 
Т. е. Лекси будет наделен человеческими свойствами: будет веселиться, 
обижаться, хотеть внимания, взаимодействовать с окружающим миром. 
Спектр этих свойств обширен, о них пойдёт речь ниже.

С нашим устройством можно общаться, это ключевой момент. Но 
Лекси, кроме того, является интеллектуальным помощником: его можно 
спросить, например, о погоде или пробках на дорогах города. Если 
человеку скучно, Лекси развлечёт его анекдотом или предложит сыграть в 
какую-нибудь словесную игру. Можно попросить Лекси поставить 
будильник или напоминание, а также он сможет рассказать последние 
новости и многое другое.

Поскольку мы делаем устройство для дома, Лекси будет способен 
управлять простыми бытовыми устройствами: выключить лампочку или 
чайник, запустить вентилятор и т. д.

�� ���������� ���������
�������� ���������� ������� ��������, 11-���



Радиобитва

������

Отпечатано в типографии
Нижегородского Государственного 
Технического Университета
Заказ №     
Тираж: 300 экземпляров 

Главный редактор: Екатерина Чеботарева, 12-СТ
Верстка: Дмитрий Дмитриев, 12-ИТД, Мария Зайцева,10-ИТД
Дизайн обложки: Антон Кувшинов, 12-СТ
Ответственный за выпуск: Александр Дмитриевич Филинских, 
заместитель директора ИРИТ по воспитательной работе

�����+ №7 (102) ���� 2015 �.

Р+
��� ��������

«Одноэтажная Америка» – Илья Ильф и Евгений Петров
Легкое, полное юмора, но, тем не менее, невероятно познавательное повествование о 

путешествии двух советских корреспондентов в Соединенные Штаты. Хотя с тех времен минуло 
уже много лет, говорят, что Америка не так уж и изменилась: здесь все такие же прекрасные 
дороги, такой же культ автомобилей и прочей техники, такой же сияющий и шумный Нью-Йорк и 
такие же простые и одинаковые одноэтажные городки.

Эту книгу можно использовать и при составлении собственного маршрута по Америке, и как 
пример идеальных путевых заметок: увлекательных, веселых и объективных.
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«Дом»
Очень добрый фильм о дружбе, чести, долге, добром сердце, невежливых коровах, 

хватателях всего, что плохо лежит, одиночестве, потерях и находках, трусости (что плохо, 
знайте), танцах, оптимизме и, конечно, о Доме. Доме, где тебя ждет семья, друзья – если в 
глобальном смысле, месте, где ты не прячешься вынужденно от кого-то, а просто 
наслаждаешься жизнью, иногда совместно с дружелюбными соседями. Не важно, где ты 
живешь, главное — с кем.

Приятные персонажи, детализированная окружающая среда и текстуры, оригинальный 
взгляд на инопланетное вторжение, ярко выраженная мораль, на редкость отличное по 
глубине 3D и, пусть не очень смешные, но все же вызывающие искреннюю улыбку, гэги не 
могут не радовать, а фирменное звучание песен музыкального продюсера Stargate только 
дополнило положительные эмоции от просмотра, придав мультфильму очень легкое 
модное обрамление в лучших традициях североамериканского Pop и R&B.
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«Отпуск по ранению»
Театр Драмы приглашает всех на премьеру нефронтовой истории «Отпуск по 

ранению». Спектакль о солдате Володе, которого ранили в самом начале войны и 
отправили на поправку домой, в Москву. А там все как раньше: кипит жизнь, ходят на учебу 
студенты, молодежь влюбляется и смотрит кино, и Володе кажется, что жизнь проходит 
мимо него. Он добровольцем ушел на фронт, и теперь он должен выбрать, остаться 
Человеком или поддаться слабости мирной жизни.

«Человек приходит с войны в «сытое безвременье», – говорит режиссер спектакля 
Ирина Зубжицкая. – Я против сытости и равнодушия, которые нахожу сегодня в людях в 
достаточно большом количестве и... в себе тоже. Меня это пугает. Кондратьев (автор 
пьесы) пишет и об этом, и все это актуально и сейчас. Наша сытость современная уже 
становится порочной…»

Спектакли идут 7, 21 июня и 3 июля.  
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